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第２回鳥取西高等学校整備のあり方検討会の結果概要

教育環境課・文化財課

平成２２年１０月２９日

第２回鳥取西高等学校整備のあり方検討会を下記のとおり開催した。

１ 日時等

日 時：平成２２年９月９日（木）午後１時３０分～３時３０分まで

場 所：県庁 第２庁舎４階 第３４会議室

出席者：検討会委員１０名

オブザーバー 文化庁文化財部記念物課 佐藤主任文化財調査官

２ 概要

・文化庁との協議の経緯等について説明し、オブザーバーとして出席いただいた文化庁

主任文化財調査官からも直接説明をいただいた。

・鳥取市史跡整備計画の概要、及び今後の鳥取西高整備の大まかな方向性について説明

し、意見交換を行った。

３ 主な意見

【文化庁主任文化財調査官からのこれまでの経緯等の説明】

○史跡に直接関わりのないものについては、文化財の保存と活用という観点から、史跡

外に移転してもらうというのが基本方針。

○H20年９月に鳥取県から現状変更許可申請が提出されたが、国の文化審議会の第３専

門調査会が現地視察をした際に、次の検討事項が提起された。これらを踏まえて、許

可を判断する資料が乏しいことから、一度受け付けた申請書の受理を取り消し、第２

グラウンドの調査を行った上で、再度申請書を提出するよう県に連絡するとともに、

申請書を返却。

①現在の第２グラウンドには、幕末の絵図によると籾蔵があり、発掘調査が必要で、

詳細が不明なままの段階で、アリーナ建設を進めるのはどうか。

②石垣をまたいで計画されている正面通路についても構造を検討する必要がある。

③改築となっているのに、新築同様のような整備を行うのはいかがなものか、本来で

あれば史跡外に移転するべきである。

○文化庁は、本来、校舎を移転することが望ましいと考えているが、移転先の問題と地

元の状況を考慮し、当面共存できないか検討してきた。未来永劫、学校が存置するの

ではなく、当面史跡指定地外に校舎の一部を移転させて、史跡指定地内の施設占有面

積を縮小してはどうかと提案した。

○県は第２グラウンドにアリーナを建設し、史跡指定地（三ノ丸）内の施設占有面積を

縮小する現行案を計画したが、第２グラウンドの発掘調査の結果、現在は未指定地で

あるが、文化財としての価値が高まり、指定地と同様の扱いが必要であると判断した。

そのため、アリーナ建設はできず、計画の見直しが必要であり、許可できないと判断

した。

○早い段階で、第２グラウンドの発掘調査を実施し、その結果によって計画の可否、あ

るいは変更の必要性の議論をすべきであった。結果的に価値判断が遅れてしまった。
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○責任という点は、県も国も一生懸命やってきたと思っているので理解してほしい。許

可の審査基準は、史跡の状況により異なるので、一概に言えない。いろいろな案を検

討するのがよいのではないか。

【学識経験者】

○文化財の立場からすると移転を第一に検討すべきである。教育委員会が過去にそうし

た検討を行ったのであれば示してほしい。

【学校関係者】

○鳥取市の「史跡保存管理計画」との整合性を考慮すべきは、H19年に策定公表されて

いる「史跡保存整備実施計画(H19)」ではないか。

○今後の方向性について、移転と耐震改修の二者択一ではなく、現行案の修正も選択肢

に入れてほしい。

○文化財ということに多くの議論を費やしているが、保護者の立場として高校に通う子

ども達の安全な教育環境は、文化財と同じぐらい重要な観点なので、その点も十分議

論してほしい。

【鳥取市】

○長期的に移転を含めて検討してもらうというのが史跡保存整備基本計画の考え方。史

跡保存整備実施計画もそれ基づいて策定されている。

○鳥取市としては、学校と史跡整備の共存を方針としている

４ 次回の予定

・過去の移転の検討状況

・より幅広な選択肢を踏まえた整備の方向性

５ 検討会委員（１１名）

▼学識経験者

池本 百代【鳥取女性中央会幹事、まちづくりレディース鳥取会長】

岡田 昭明【鳥取大学名誉教授、県文化財保護審議会会長】

坂出 徹【鳥取商工会議所専務理事】(欠席)

錦織 勤【鳥取大学教授、県文化保護審議会部会長】

濱田由紀子【鳥取県弁護士会副会長】

東樋口 護【鳥取環境大学副学長】

道上 正矢見【（財）とっとり地域連携・総合研究センター理事長】（座長）

▼学校関係者

青木 節也【鳥取西高等学校校長】

池内 勝彦【鳥取西高等学校ＰＴＡ会長、同窓会副会長】

松下栄一郎【鳥取西高等学校同窓会副会長】

▼鳥取市

楮原 伸一【鳥取市教育委員会事務局次長】（林 市文化財課長代理出席)

６ 次回開催予定

平成２２年１１月９日（火）１４時～

県庁 特別会議室（議会棟３階）
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